

NOTAS Y COMENTARIOS UNA OBSERVACION

Los que no eran partidarios del derribo de murallas van convenciéndose de la importante obra que años atrás emprendió nuestro Ayuntamiento. La ciudad ha visto caer baluartes y cortinas y ante las estrechas calles de sus populosos barrios, se abre el horizonte claro de la campiña, y el perfil de las montañas que recorren severamente el cielo azul. La empresa fué comenzada y continúa con fruto.

Para el día 2 del próximo mes de Marzo está anunciada la suelta para proceder a la apertura de un portillo, frente a la calle de San Miguel, a fin de que esta vía tenga comunicación directa con las carreteras de Sóller y Valldemosa. El acuerdo del Ayuntamiento nos parecería acertado, si se tuviera que suspender la ejecución del derribo de murallas; pero entendemos que éste, para provecho del Ayuntamiento y para dar expansión a la ciudad, debe continuar en el sentido de derribar los baluartes de Santa Margarita, Hornabeque y Sitar y cortinas adyacentes. Los terrenos de la parte en donde están situados dichos baluartes serían muy edificados por el público, pues que en ellos podrían construirse buenas manzanas de casas.

Si en el Huerto de Tirador se levanta el edificio de segunda enseñanza, cuyos planos ya están aprobados por la Superioridad, dará ocasión para que por sus alrededores se crean núcleos de población de bastante importancia.

Otra razón tenemos para que no se abra el portillo citado y se continúe el derribo de las murallas en la misma forma que hasta el presente. Según el presupuesto formado por el Arquitecto, la apertura de dicha obra asciende a 19.600 y pico de pesetas. El Ayuntamiento tendrá que gastar esta cantidad sin que le reporte beneficio alguno, salvo la facilidad de circulación que ofrecerá al público. En cambio, si se acomete la empresa de derribar el baluarte de Santa Margarita y cortina adyacente.

En la granja vecina oía, el lloriqueo de un niño, y la madre para dormirle, le cantaba un bonito aire del país, monótono, triste, completamente árabe.

CONTRA EL INSOMNIO
Dícese que no hay mejor remedio contra el insomnio que dormir con anteojos.

En un banquete:
Un individuo muy feo, muy tonto por añadidura está sentado entre una literata y una mujer sumamente hermosa.
—Me hallo, señoras, entre el ingenio y la belleza.
A lo que contestó la escritora:
—Es verdad; pero sin poseer ninguna de esas dos cualidades.

HOJA LITERARIA Harmonía del país

Es muy cierto, y lo sabe todo el mundo, que cada país tiene sus armonías, sus quejas, sus gritos, sus cuchicheos misteriosos, y esta lengua material de las cosas es uno de los signos más característicos que admira el viajero. El chasquido misterioso del agua sobre las frías paredes de los mármoles, el paso tardío y acompasado de los esbirros sobre el muelle, el grito agudo y casi infantil de los murguños que se persiguen y se querellan entre las piedras fangosas, en fin, todos los ruidos furtivos y singulares que turban débilmente el triste silencio de las noches de Venecia, no se parecen en nada al ruido monótono del mar, al quien vivo de los centinelas y al canto melancólico de Barcelona. El lago Mayor tiene armonías diferentes de las del lago de Ginebra. El perpetuo crujido de las pías en los bosques de la Suiza no se parece en nada absolutamente a los crujidos que se dejan oír sobre los glaciares.

En Mallorca el silencio es más profundo que en parte alguna. Las butras y los milos que pasan la noche pastando, lo interrumpen a veces, sacudiendo sus esquilas, cuyo sonido es menos grave y más melódico que el que producen las vacas suizas. El bolero se oye allí en los sitios más desiertos y en las noches más sombrías. No hay un campesino que no tenga su guitarra y que no vaya siempre con ella. Desde mi terraza oía también el mar, pero tan lejano y tan débil que acudía a mi memoria la poesía extraordinariamente fantástica y sorprendente de los Djins.

En la granja vecina oía, el lloriqueo de un niño, y la madre para dormirle, le cantaba un bonito aire del país, monótono, triste, completamente árabe.

JOSÉ SAND.

PROCESO SENSACIONAL Un millonario homicida

Cartas autógrafas.—La muchacha del pastel París 20.—Se han reunido en Nueva York las audiencias para la vista del proceso Thaw.

En la sesión de ayer mistress Thaw reconoció la autenticidad de 42 cartas escritas por el arquitecto Stanford White.

El abogado de la defensa, Mr. Delmas, reanudó los interrogatorios.

Se demostró que Harry Thaw se interesaba a favor de varias víctimas de White y especialmente en favor de una joven llamada «la muchacha del pastel», así nombrada porque en un banquete de gentes del teatro, a que asistía White, esta joven que tenía entonces quince años, surgió vestida con ligeras gasas de entre un pastel gigantesco que White ayudó a confeccionar. Este reñó el incidente a Evelyn Nesbit.

White llegó a suplicar de rodillas al director de un periódico de los Estados Unidos que no diera cuenta del incidente.

La cuestión llegó a tener desgraciadas resultas, pues «la muchacha del pastel» se casó a poco con un joven que, enterado después de lo ocurrido, se apresuró a divorciarse de ella.

Interrogada luego mistress Thaw sobre ciertos extraviados de White, se negó a hablar de ellos dando muestras de gran agitación y poniéndose sonrojada.

En la sesión próxima interrogará a Evelyn el fiscal.

En honor de Valera

Hoy tendrá lugar en el Ateneo de Madrid una velada en honor del gran novelista don Juan Valera, y nosotros, amantes cual, el que más de nuestras glorias literarias, y admiradores sinceros del castizo escritor, también rendimos en este día sentido, aunque modesto, homenaje a su memoria, haciéndonos eco de esa solemnidad organizada por otra gloria de las Letras patrias, por doña Emilia Pardo Bazan, que preside la sección de Literatura de aquella docta casa.

La velada promete ser una de las más

solemnes y literarias que se han celebrado en el Ateneo de Madrid, tanto por el entusiasmo y simpatía que ha des-



DON JUAN VALERA

portado entre los hombre de letras, como por la valía del programa.

En primer lugar la ilustre autora de «Los Pazos de Ulloa» leerá un estudio crítico en que juzga a don Juan Valera como novelista, literato y estilista; estudio que, según los que conocen algunos de sus fragmentos, ha de merecer halagüeños juicios, por ser el más concienzudo y acertado que hasta ahora se ha hecho de la rica labor literaria del autor insigne de «Pepita Giménez». Después, la artista de Lara doña Balbina Valverde y doña Matilde Rodríguez, leerán trozos de «Pepita Giménez» y de «Juanita la Larga»; Conchita Ruiz interpretará un monólogo de Valera, terminando la velada con la «representación de «As de pigenias» por alumnos del Conservatorio».

PLUTIA.

Garnet de modas

(De nuestro servicio especial)

Los teatros elegantes continúan siendo los centros de reunión de la alta sociedad parisiense, y espar de éxodo permanente de aficionados a la casa, la vida parisien conserva su habitual animación. Los templos y los teatros están llenos. En la iglesia, particularmente en algunas parro-

quias frecuentadas por la elegancia, nada recuerda la autoridad de las épocas de persecución religiosa. Ricos y desmenguados sombreros, pieles, encantadores trajes sastrer en terciopelos de las mejores clases, delicadamente sobrios y correctos con esos detalles de buen gusto que distinguen al adiestrado confeccionador, se ven y admiran en todos ellos.

En el teatro se ve mucho la mezcla tan



apreciada de las más ligeras y vagas telas, con el severo paño, unión de las más felices por sus contrastes. Vestidos de tul color, bordados, con tiras de paño,

cinco y media, en el Nienwaterwág, cuando la tempestad lo lanzó contra la orilla Norte.

El buque se ha partido en dos pedazos, quedando sumergido uno de ellos.

Parte de los pasajeros y tripulantes se han refugiado en la popa del buque, que aun sobresale del agua; su situación es peligrosa.

El estado del mar impide a las chalupas de vapor aproximarse a los restos del buque.

El consignatario declara que el Berlin llevaba 120 pasajeros y 60 tripulantes.

Hasta ahora sólo han podido ser salvados el capitán Mr. Parkerson, de Belfast, y un pasajero inglés.

El mar ha echado 25 cadáveres sobre la playa.

A última hora se tiene noticia de haberse hundido la popa del buque.

El número de las víctimas asciende a 150.

Lo del Alcalde de Almería

El nuevo alcalde de Almería, don Eduardo Pérez, ha tomado posesión de su cargo después de haberse constituido el Ayuntamiento.

Asistió numeroso público.

El alcalde saliente fué silbado al marcharse de las Casas Consistoriales.

También se ha posesionado de su cargo el nuevo alcalde de Valladolid.

El acto verificóse a puerta cerrada.

Por disposición del gobernador civil no asistió a él ningún concejal.

El teniente de alcalde don Eugenio Solalinda, que desempeñaba interinamente la Alcaldía por enfermedad de don Manuel Semprún protestó enérgicamente por lo que ocurrió.

Se ha nombrado un nuevo alcalde cuando el anterior aún no ha presentado su dimisión. Y, por si esto no bastara resulta que se da posesión a su sucesor sin que los concejales puedan presenciar el acto enal prescribe la ley.

Los Quintero condecorados

Madrid 22 (7:45 m).—En el «Centro Andaluz» ante el señor Aguilera, el Sr. marqués de la Vega de Armijo y otras personalidades, el general Viniégra, en nombre de S. M. el Rey, entregó a los hermanos Quintero las insignias de la cruz de Alfonso XII.

La familia real en el Teatro

Madrid 22 (10:35 m).—Anoche la familia real asistió al Teatro Lara donde se celebraba el beneficio de la Valverde. Luego fué al Teatro Real.

Mitín

Barcelona.—Se ha celebrado un mitín en contra del recargo de céculas.

De Marruecos

Madrid 2 (7:50 m).—Tánger.—Han llegado considerables refuerzos que combatirán al Raisuli. Este recibió la promesa del Roghi de auxiliarse para hacer frente al Sultan.

Barcelona nos trae también nuevos datos.

Los desechos de Fabra que tratan del asunto y encierran interés los publicamos antes de los detalles venidos por correo.

(POR TELEGRAMA)

Entre las víctimas hay 19 coristas

Madrid 22 11:16 m.—Londres.—Entre las víctimas del vapor naufragado Berlin figura M. Arthur Harbet, cartero especial del Rey Eduardo VII, y 19 coristas de teatro.

Intento de salvamento.—Tempestad de nieve.—Gritos horribles de los supervivientes.

Madrid 22 (7:45 n).—Rotterdam.—Se ha intentado el salvamento de los supervivientes del vapor Berlin. La horrosa tempestad de nieve desencadenada lo impidió.

Se oyen desgarradores gritos de los naufragos que se hallan en inminente peligro a bordo del buque.

El Berlin sigue hundido. En los muelles hay una multitud que espera angustiada el resultado de los trabajos que se intentan llevar a cabo para salvar de la muerte a otros pasajeros del buque naufragado.

Diez personas salvadas

Madrid 22 (10:30 n).—Rotterdam.—Debido a los trabajos que con grandísima dificultad se vienen efectuando han podido ser salvados diez pasajeros del vapor Berlin.

(POR CORREO)

Temporal.—Buque destruido

Telegraffan de Rotterdam.

«El Berlin, de la línea Harwich-Hoek-Van-Holland, procedente de Londres, se preparaba a entrar esta mañana, a las

Sarasate indispuesto

Berlin.—Durante la celebración de un concierto se indispuso el gran violinista español Pablo Sarasate. Entre los concurrentes se produjo mucha alarma.

La Iglesia en Francia

Madrid 22 (11:16 m).—París.—Le Lumier ha publicado una nota del arzobispado, negando que se reanuden las negociaciones con monseñor Richard.

En dicha nota se dice que la cláusula del contrato que prohíbe a los obispos nombramientos a favor de curas extranjeros es una injuria que se hace a los prelados por suponerles antipatriotas.

Poseñándose de Alcaldías

Almería.—Se ha posesionado de su cargo el nuevo Alcalde. Al salir el sustituto, el público lo silbó.

Valladolid.—Ha tomado posesión el nuevo Alcalde. El gobernador prohibió que asistieran al acto los concejales.

Huelga en la Coruña

Madrid 22 (11:16 m).—Coruña.—Huelgan los obreros cargadores del muelle. Piden que se suprima a las mujeres de los trabajos del muelle y que se mantengan los precios de los jornales acordados en la última asamblea.

Los guardias civiles protegen a los esquiadores.

Ejercicio del culto

Madrid 22 (11:40 m).—París.—En el Senado MM. Clemenceau y Briand han declarado que están conformes en retirar el proyecto de ley sobre el ejercicio del culto.

La Comisión que lo estudia ha acordado rechazar todos los artículos de la ley votada en el Congreso.

Muerte repentina

Madrid 22 (2:45 t).—Ha fallecido repentinamente el coronel Sr. López Beyver.

Los solidarios

Barcelona.—En el mitin celebrado por los solidarios ha reinado absoluta tranquilidad.

Buscando solución

Coruña.—El gobernador activa los trabajos para solucionar la huelga de los cargadores del muelle.

Maura y Moret.—Quejas de éste

Madrid 22 (7:50 n).—El señor Maura visitó al Sr. Moret. Este se quejó de la destitución de varios Alcaldes. El Sr. Maura sostuvo su teoría ya conocida y añadió que la defenderá en el Parlamento.

Glosopeda

Madrid 22 (8:10 n).—Barcelona.—Ante los casos de glosopeda ocurridos, se ha acordado que sufra cuarentena el ganado procedente de Francia.

Incidente

Madrid (10:30 n).—El ministerio de Estado interviene en el incidente promovido por el Cónsul de Méjico en Santander.

Maniobras inglesas

Han terminado las maniobras que ha efectuado la escuadra inglesa en aguas de Lagos.

Destitución de Alcaldes

Arrecia la destitución de alcaldes. En Huelva cinco ayuntamientos han sido destituidos.

El encasillado

El encasillado para las próximas elecciones de diputados a Cortes está muy adelantado.

Maura en el campo

El Presidente del Consejo señor Maura pasará en el campo mañana y el domingo.

Rusifol en Barcelona

Madrid 22 (10:30 n).—Barcelona.—Llegó el Diputado don Alberto Rusifol. Se tomaron muchas precauciones ante el temor de que lo hostilizaran los anarquistas.

Otro naufragio

Madrid 23 (1:30 m).—Copenhague.—Un velero de tres palos, de nacionalidad noruega, que se dirigía a Bremme, ha embarrancado en la costa de Juntlandia. Diez y ocho personas que componían la tripulación, han salido ilesas de la catástrofe.

FABRA



Don Pedro Juan Rousset, Pbro.

Archivero Eclesiástico de esta Diócesis
HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su familia participa a sus amigos que el lunes día 25 del corriente, se celebrará el funeral en esta Santa Catedral Basílica, en sufragio del alma del finado.

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 60 días de indulgencia a los fieles que debidamente contritos y dispuestos ofrecieren una comunión, misa ó parte de Rosario en sufragio del alma del difunto.

EN LA AUDIENCIA

EL CRIMEN DE "CAN VETA,"

Julio por jurados SEGUNDA SESION

Esta mañana á las diez y cuarenta minutos se ha reanudado la vista de la causa seguida contra Luis Llabrés y que fué interrumpida en el día de ayer. Un buen rato antes de empezar la vista, frente á la puerta de la Audiencia se agolpa numeroso público que está impaciente para escuchar el informe de la defensa y entrarse de la sentencia que se ha de dictar en el día de hoy.

Unos minutos antes de la hora señalada para dar principio la causa, llega en un coche y custodiado por la guardia civil el procesado Llabrés. El público á empujones se disputa los puestos más cercanos á la portezuela con objeto de ver al procesado; éste baja tranquilamente é inconsciente se sienta en la anteacla. Los que nos encontramos en ésta, escuchamos su cara que permanece impassible y sin hacer un gesto.

Momentos antes de las once se constituyen los tribunales de derecho y popular y después de ocupar las partes sus respectivos puestos, se da entrada al público que llena el local y el presidente concede la palabra al abogado D. Antonio Roselló y Gómez que empieza el

INFORME DE LA DEFENSA

Sres. Jurados: La defensa de Llabrés solicita para ésta un veredicto de inculpabilidad, fundándose para ello en las mismas pruebas en que aprecia el fiscal su inocencia. La misión que hoy venís á desempeñar, en extremo difícil, puesto que cuando más creáis que tenéis pruebas para dictar veredicto, será cuando os encontréis más indecisos para dictarlo, pues para condenar á este hombre no debe existir en vuestro entendimiento ninguna duda acerca de su culpabilidad é inculpabilidad. Yo vengo pues en el día de hoy á ayudaros á colaborar en vuestra obra.

Decía el Sr. Fiscal que las pruebas presentadas bastaban para condenar al procesado y yo lo niego; pues de todas las pruebas presentadas sólo hay un punto algo claro y es que el procesado salió con el Vanrell, pero, nadie nos ha dicho ni se ha demostrado que fuese el Llabrés quien mató al Vanrell, pues hasta la misma declaración del interfecto que se ha traído aquí como prueba de cargo, no influye en contra del procesado.

Examinad Sres. Jurados las declaraciones de los testigos que aquí se han presentado: todos ellos se reducen á decirnos que el procesado molestaba á los concurrentes de Can Veta. ¿En qué consistían estas molestias? Ningún testigo nos lo ha dicho, ni yo comprendo cuáles pudieran ser.

No podré decir el Sr. Fiscal que yo haya tratado de embrollar este asunto, puesto que yo no he presentado ninguna clase de prueba testifical, y hasta cuando el Sr. Fiscal hizo ayer ciertas indagaciones para averiguar si se habían falsado algunas declaraciones, se afirmaron estas rotundamente.

Pasando luego á la declaración del Vanrell, recordad Sres. Jurados que todos los testigos, así como un certificado, declaran que el citado Vanrell no estaba en estado de declarar ni podía hablar una palabra y luego más tarde se nos presenta una declaración del interfecto. Yo no puedo apoyarme en esta declaración, puesto que de haberla prestado él, lo debí hacer momentos antes de la sesión y no debí poder declarar categóricamente sino contestando tan sólo si ó no; por lo tanto no debéis hacer caso á esta declaración.

Reparad, Sres. Jurados, que el guardia Berge nos dijo ayer que había presenciado la declaración del Vanrell en el Hospital, que esta declaración la prestó después de las once y observad también señores Jurados, que hay aquí un certificado del Director del Hospital, en el cual se manifiesta que el Vanrell falleció á las once. ¿Cómo es posible que falleciera después de esta hora? Creo que estaréis plenamente convencidos y no haréis caso á esta declaración del Vanrell.

No admito, Sres. Jurados, que la reincidencia pueda determinar la culpabilidad del procesado; aquella circunstancia, sirve para agravar la responsabilidad criminal, pero no para demostrar otra culpabilidad.

Pasando á la prueba pericial, dice que los médicos dijeron que la herida era mortal de necesidad á causa de la hemorragia interna, pero censura también á los mé-

dicos que no hicieron operación necesaria para contener esta hemorragia y se limitaron á dejar el herido en una cama y allí falleció á consecuencia de una peritonitis. De esta prueba pericial no se deduce pues ninguna nueva prueba contra el procesado.

Me parece que con lo dicho, si no he llevado á vuestra mente el convencimiento de la inculpabilidad del procesado, he llevado á lo menos un grano para que lo depositéis en la balanza de la justicia y os haga inclinarse en favor de la absolucíon del procesado, que es más lógico que la condena que pretende el Fiscal.

Y pasando á la parte hipotética de que vosotros admitierais la culpabilidad del procesado, creo yo que éste, aunque haya matado al Vanrell, está exento de responsabilidad á causa del estado de sus facultades mentales. Ayer me convencí de esto al interrogarlo particularmente, pues el procesado ignora todo que lo está pasando y permanece indiferente á todo.

No comprendo la negativa que el tribunal hizo á mi petición de que se abriera una información suplementaria para averiguar el estado de las facultades mentales del procesado. Con la su-pensión del juicio, no conseguía el Llabrés escapar á la acción de la justicia, puesto que debía esperar el nuevo juicio; por lo tanto, digo yo que no se perdía nada con acceder á mi petición y ahora esta negativa redundará en mi favor, puesto que aunque admitáis la culpabilidad del procesado debéis absolvelo porque es imbecil y la ley lo ampara.

La forma en que el señor Fiscal nos ha presentado el hecho, como un delito brutal cometido sin fin ni motivos, tan sólo por el simple motivo de matar, apoya más mi conclusión de que el procesado está imbecil. Caso de que os decidierais á determinar la culpabilidad del procesado haceros primero esta pregunta: ¿Por qué cometió el Llabrés este delito? y si encontráis contestación á ella condenadle por mayoría, pero si no la encontráis absolvelo.

El Fiscal nos ha manifestado que el delito tiene su origen en el abuso del alcohol; pues bien, está plenamente demostrado por la ciencia que el abuso del alcohol produce el perturbamiento de las facultades mentales.

Preguntaré al ministerio público: ¿por qué esta defensa no ha traído aquí médicos que observen este estado de demencia? pues porque hasta ayer no se dió cuenta de esta imbecilidad y por este mismo motivo no lo han hecho examinar, ni su familia, ni el director de la Cárcel, porque el Llabrés no es un demente furioso sino un caso de imbecilidad que hasta hoy ha permanecido oculto para la sociedad, pero que hoy ante vosotros y en este momento culminante no debe pasar desapercibido.

Así pues, Sres. Jurados, creo yo que no existen pruebas para condenar al procesado y suplico de vosotros, que dictéis un justo veredicto, teniendo bien en cuenta de que si existe en vosotros la duda debéis contestar negativamente, pues por aquella no podéis condenar á un hombre á menos que no queráis conservar durante toda la vida en vuestra conciencia el recordamiento de haber condenado á un hombre injustamente. Así, pues, esperad tranquilamente vuestro veredicto fundado en que será recto é imparcial. — He dicho.

RESUMEN

Terminados los informes de las partes, usa de la palabra el presidente del tribunal D. Manuel Gimeno con objeto de pronunciar el acostumbrado resumen. Empieza estudiando la declaración del interfecto Vanrell que ya fué objeto de detenido examen por parte del ministerio público y de la defensa del procesado. El Sr. Presidente admite la veracidad de esta declaración por considerar que el Vanrell la prestó en momentos supremos y además por coincidir en un principio con las declaraciones de los demás testigos.

Dice que el Sr. Fiscal ha dado una gran prueba de benevolencia considerando el hecho tan sólo como constitutivo de un delito de homicidio, cuando por el resultado de las circunstancias podía considerarlo como de uno de asesinato. La defensa también en este acto ha sostenido con gran elocuencia la inculpabilidad de su defendido cumpliendo así con su deber.

No debéis admitir, Sres. Jurados, la falsedad de las declaraciones de los testi-

gos en el sumario, que se os ha querido indicar, pues si así lo hicierais no podríamos apoyarnos en ninguna clase de prueba. Respecto á la declaración del guardia Berge, el Sr. Presidente la cree también exacta. Dice que el citado guardia fué llamado al Hospital y allí declaró tan sólo que él había detenido al agresor del Vanrell. (El presidente no fija su atención ni siquiera tiene en cuenta la hora en que declaró el guardia Berge.)

Examina de nuevo la declaración del interfecto volviendo á demostrar á los Sres. Jurados su veracidad y á continuación examina las de los demás testigos.

Respecto á la información suplementaria que ha solicitado la defensa, dice que ésta sólo se concede cuando en el acto del juicio se presenta alguna revelación inesperada que contribuya en gran manera á aliviar ó determinar la culpabilidad del procesado, y cree que en esta ocasión la demencia del procesado es tan sólo un recurso ideado por este para aliviar su situación. Ningun indicio hay aquí Sres. Jurados que nos demuestre el estado de demencia del procesado; su actitud nos hace ver tan sólo á un hombre toco. En fin Sres. Jurados, un farsante que nos está representando una comedia muy bien ideada para ver si puede escapar á la acción de la justicia.

Ninguna prueba hay aquí, ningún antecedente pericial que nos demuestre esa imbecilidad que ha querido suponer la defensa, en el día de hoy.

La embriaguez que no admite tampoco el Sr. Presidente en esta ocasión á pesar de que el Código la considera como atenuante, y dice que esto es sólo en España y en el Código civil, pues en el militar y en el Extranjero hasta se considera como agravante. Considera el señor Presidente la navaja como el emblema del español y ella, dice, es la que sale siempre á relucir en las tabernas para tomarse la justicia por propia mano. El Código castiga también los delitos que se cometen con ella, por ser arma de uso prohibido.

La embriaguez dice que solo puede apreciarse como circunstancia atenuante cuando no es habitual en el individuo y corresponde á los Sres. Jurados decirnos si era habitual en el procesado la embriaguez.

Pasando luego á la reincidencia, veis que el procesado es un pobre bienaventurado; ha sido pasado por sesiones, por robo y por otra porción de cosas, una friolera. Termina pues Sres. Jurados, esperando que dictareis un veredicto justo, imparcial y conforme á vuestra conciencia.

Como habrán notado nuestros lectores el resumen del Sr. Presidente no ha aminorado en nada la culpabilidad del procesado, ni ha favorecido en nada al informe del abogado defensor, pues ha rebatido todos sus argumentos.

Terminado el resumen, el Presidente da lectura á las preguntas á que han de contestar los Sres. Jurados y éstos pasan á deliberar.

Después de media hora de deliberación vuelven al salón los Sres. Jurados y el Presidente da lectura al veredicto que resulta ser de culpabilidad considerando al procesado autor de un delito de homicidio con la agravante de reincidencia.

PETICIONES DE LAS PARTES

En vista del veredicto el Sr. Fiscal solicita para el procesado Luis Llabrés la pena de 17 años, 4 meses, y un día de reclusión temporal, pago de costas, accesorios é indemnización á los herederos de la víctima.

El abogado defensor solicita del tribunal la pena de 14 años, 8 meses y un día, pago de costas y accesorios.

SENTENCIA

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia por la cual se condena al procesado Luis Llabrés á la pena de 20 años, indemnización de 2.000 pesetas, pago de costas y accesorios.

Éran las una y media de la tarde.

DE TEATROS

Principal
Hoy han sido fijados los carteles anunciadores de los 4 conciertos que ha de dar el «Orfeo Mallorquín» en el Teatro Principal en los días 10, 14, 17 y 29 del próximo mes de Marzo.

El Orfeo, bajo la dirección de su director D. Andrés Galabert, ensaya con gran actividad.

Lirico-Círculo
Mañana por la tarde tendrá lugar la última representación de *La Bella Marroquí*.

Por la noche último domingo de la temporada, el programa se compondrá de 17 números de circo en los que trabajarán las dos compañías.

El Sr. Alegre, organiza para el lunes á las seis y media de la tarde una función popular dedicada á la clase obrera. El precio de entrada será de diez céntimos, para que puedan asistir todos los trabajadores.

Por la noche tendrá lugar el beneficio de los populares clowns Rico y Alex.

Se está montando el decorado de los célebres duetistas Corbetta.

El espectáculo se compondrá en su mayor parte de música y canto, para lo cual la orquesta dirigida por el maestro Athós ha empezado ya los ensayos de varias sinfonías.

El próximo lunes se fijarán las listas de compañías y se repartirán los programas del debut.

La Protectora

Mañana, inauguración de la serie de funciones que se propone dar en este teatro la compañía Manera, se representará el drama *Los Piletos*.

Asistencia Palmesana

Por la compañía de zarzuela que actúa en este teatro se presentarán escogidas obras.

La política

BALEARES

Las últimas declaraciones del marqués de Tenerife nos han interesado en saber la actitud que tomarán los liberales de Mallorca en las futuras luchas electorales. Consultada la opinión de uno de los que más autoridad tienen dentro del partido, nos ha manifestado:

«Que los liberales de Mallorca continuarán unidos como hasta la fecha. Nuestros amigos, desde la muerte del Sr. Sagasta no han reconocido ni la jefatura de Moret, ni la de Montero, ni la de López Domínguez, ni la de Vega de Armijo, sino que han trabajado siempre por la unidad y engrandecimiento del partido liberal.»

El general Wayer, efectivamente, ha manifestado públicamente que no acataba la jefatura del Sr. Moret, pero en el mismo caso están otros ex-ministros y no puede significar esto nunca que aquél ni que estos dejen por ello de ser liberales.

No existe pues motivo para que se rompa hoy ese lazo de unión de los liberales de Mallorca y del cual deberían tomar ejemplo muchas otras poblaciones.

Aquí no hay, hoy por hoy, moretistas, ni wayeristas, ni moneristas, ni caalejistas; aquí no hay más que liberales.»

PENINSULA

El ministro de la Gobernación ha dicho á los periodistas que está dispuesto á no respetar los nombramientos hechos por el conde de Romanones en su testamento, sobre todo en lo que atañe á la policía.

Ha añadido el señor Lacierva que responderá á todos los que se antecesor dejó cesantes durante los últimos días de su permanencia en el ministerio, siempre que aquéllos reúnan las condiciones requeridas para los cargos.

También ha manifestado el ministro que no hará nuevos nombramientos como no sea á propuesta de los respectivos gobernadores, que para hacerlo, especialmente en Barcelona, deben atender las indicaciones de las entidades y personas más significadas.

Repitió el señor Lacierva su firme propósito de que la policía sea en lo sucesivo un cuerpo en el que sólo tengan cabida hombres de especialísimas condiciones, y con el estímulo de la estabilidad y del ascenso en sus merecimientos y antigüedad.

JK

En el domicilio del general López Domínguez se celebró una reunión de ex-ministros, que está siendo objeto de generales comentarios.

Asistieron á la reunión los señores Canalejas, Gullón, Alvarado y Jimeno; Dávila, Rodríguez y Villanueva enviaron cartas admirándose al acto y ex-cusando su asistencia. El primero por la enfermedad que aún le aqueja.

El objeto de la reunión, según la nota oficiosa que se ha comunicado á la Prensa, era el de tomar acuerdos respecto á la próxima lucha electoral y á la parte que en ella han de tomar los reunidos.

Créase que se habló de la otra reunión de ex-ministros del campo liberal, celebrada anteriormente en el domicilio del señor Moret y á la que no asistieron los reunidos ayer tarde.

Ha ya que regrese el señor Canalejas de su viaje á Alcoy no se harán públicos los principales acuerdos tomados en casa del general López Domínguez.

Sábese únicamente que los amigos de todos los señores citados lucharán en las próximas elecciones en candidatura aparte de los que siguen las inspiraciones del señor Moret con la denominación de liberales demócratas independientes.

JK

Para hoy anuncia la visita del expresidente del Consejo señor Moret al actual jefe del Gobierno don Antonio Maura.

En la conferencia de ambos personajes tratárase, como es de suponer, del palpitante cuestión de las elecciones.

En vista de lo que viene diciéndose estos días de pactos y compromisos entre el Gobierno y algunos candidatos liberales, el señor Moret ha recomendado á sus amigos que se abstengan de todo compromiso hasta que él hable con D. Antonio Maura y pueda saber á que atenerse respecto á los propósitos del Gobierno en la cuestión electoral.

Somatose

EN LA CONVALESCENCIA.

Gacetillas

Mañana en la *Democracia Balear* se celebrará velada literario musical, empezando á las ocho y media.

En la librería Tous se han puesto á la venta las obras nuevas: *Por tierras extrañas* por Gómez Corrijo y *Del periódico y de la política* por Cigen Aparicio.

También se ha recibido nueva remesa de la hermosa traducción de Domenge, titulada *Cenizas*.

Mañana, en el teatro Nuevo del Coll d' en Rebassa por una compañía de aficionados se pondrán en escena las tres piezas, *Por No Entenderse*, *Llegar-Tarde*, y *Los Dos Rivalets* de Judas.

El día 25 del corriente mes termina en esta capital y su partido el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones é impuestos correspondientes al primer trimestre del corriente año. Se advierte á los contribuyentes que no hayan hecho efectivos sus cuotas podrán verificarlo sin recargo alguno hasta el día último del presente mes.

Una comisión de la Audiencia esta mañana ha girado la visita de Cárceles.

Mañana las fuerzas de Infantería asistirán á misa en la iglesia de Santa Magdalena.

En la sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Supremo se ha incoado un pleito del Ayuntamiento de Manacor y otros contra la R. orden de 29 de Octubre de 1906 sobre prestación de servicios benéfico-sanitarios por los farmacéuticos titulares.

Ha salido de Nueva York con dirección á la Habana el vapor correo *Antonio López* y de Manila para Singapur el *Claudio López*, ambos de la Compañía Tresatlántica.

Habiendo encontrado en la carretera del Terreno, un reloj de metal con su correspondiente cadena, el soldado del Regimiento Infantería de Palma núm. 61, Blas Nadal, se hace público para que el que lo haya extraviado pase á recogerlo del Sr. Coronel de dicho cuerpo, en el Cuartel del Carmen.

Defamos días pasados que el sarampión había atacado á numerosas criaturas en esta capital.

De dicha enfermedad han fallecido durante el presente mes en Palma y su término 24 niños de ambos sexos.

Más telegramas

Naufrajos salvados

Madrid 23 (11'30 m).—Bilbao.—Los tripulantes de la goleta *Folma* salvaron á 41 naufrajos que luchaban desesperadamente con el mar.

Eduardo VII á Gibraltar

Se sabe que el día 25 del actual llegará el Rey Eduardo VII de Inglaterra á Gibraltar para visitar á su hija que se encuentra enferma en aquella ciudad.

Un folleto

Madrid 23 (11'30 m).—Santander.—Se ha remitido al ministro de la Gobernación Sr. Lacierva un folleto publicado por el cónsul de Méjico, en el que hace apreciaciones contra España.

La colonia mexicana, protesta de dicho folleto.

El alcalde de Bilbao

Bilbao.—El alcalde de esta población se ha posesionado del cargo. Ante los concejales pronunció un discurso de agradecimiento por el nombramiento de que acababa de ser objeto. Hizo constar su adhesión al Rey.

El concejal republicano señor Bengoa recabó del nuevo alcalde declaraciones españolistas.

El alcalde eludió seguir hablando.

Disolución

Madrid 23 (11'45 m).—Circular el rumor de que será disuelta por el gobierno del Zar la Duma recientemente elegida.

Temporales

Málsa.—Risan fuertes temporales.

Estos han arrancado las anclas de la barca *Manserrat*, habiéndose llevado hacia alta mar.

El vapor *James* rescató la barca. Los tripulantes han sido salvados.

Ingreso en la Guardia civil
Madrid 23 (12'30 t).—Se ha concedido el ingreso en el Instituto de la Guardia civil y destinado á la comandancia de Barcelona, al cabo Manuel Nava y soldados Miguel Vázquez, Bernardo Lloret, Vicente Vargas, Juan Mulet y Bartolomé Miguel que sirven en las comandancias de Ingenieros y Artillería de Mallorca.

Guaisola á Valencia—Efervescencia.
Madrid 23 (11'30 m).—Valencia.—En el Palacio arzobispal

están preparándose las habitaciones para el prelado señor Guaisola.

Entre el público reina gran efervescencia, puesto que se quería que no volviese á ocupar este arzobispado.

Las autoridades han tomado muchas precauciones para evitar desórdenes.

Destinos militares

Madrid 23 (12'30 t).—El primer teniente de Infantería don Enrique Urquiano de excedente de la primera región ha sido destinado al Rgto. de Mallorca n.º 13.

El capitán don Justo Riu del Rgto. de Palma n.º 61 ha sido destinado al mismo en situación de reserva.

Han fracasado

Madrid 23 (11'30 m).—París.—El periódico «La Croix» confirma que han fracasado las negociaciones que se seguían referentes al arrendamiento de las iglesias; y dice que el fracaso ha venido á causa de las exigencias del Gobierno, relativas á los párrocos pertenecientes á las congregaciones disueltas.

El rey Eduardo—Un combate

Madrid 23 (11'30 m).—Se insiste en que el día cinco de Mayo próximo llegará á Biarritz el rey Eduardo VII de Inglaterra.

Comunican de Londres que las tropas de Nicaragua han entrado en Trinidad sosteniendo un gran combate, del cual han resultado muchos muertos y heridos.

Los naufragos del «Berlín»

Madrid 23 (11'30 m).—Telegramas de Rotterdam dicen que han sido identificados 37 naufragos del vapor «Berlín».

Han sido salvados 10 pasajeros.

El esposo de la reina Guillermina fué á bordo con el piloto intentando inútilmente cooperar al salvamento.

Vestidos de la Virgen robados

Madrid 23 (11'30 m).—Cifuentes—Unos ladrones entraron en la iglesia apoderándose de seis vestidos valiosísimos de la Virgen. Se ignora quienes puedan ser los autores del sacrilego robo.

La benemérita efectúa activas pesquisas para descubrir á los ladrones.

Inauguración de un viaducto. Canalejas asistirá

Madrid 23 (11'30 m).—El señor Canalejas marcha á Alcoy para inaugurar un viaducto.

Ha negado que aproveche este viaje para propagar su política.

Regresará á Madrid el próximo lunes.

Reunión de Ayuntamientos

Madrid 23 (11'30 m).—Barcelona.—Los Ayuntamientos de esta provincia se han reunido en Liga de Defensa. Se leyó una memoria. En ella se culpó á la policía de los atentados anarquistas. Se atacó á los Gobiernos que tal consintieron.

Se aprobaron los estatutos porque se ha de regir la nueva entidad.

Un concejal dijo que la organización de la policía tendrá que perseguir á los obreros.

Con este motivo se produjo un fuerte escándalo.

LA BOLSA

Madrid 23 á las 16

(Urgente)

Interior contado.	83'40
Interior fin de mes.	83'42
Amortizable 5 por 100.	101'00
Banco de España.	437'00
Compañía de Tabacos.	393'00
Francos.	8'90
Libras.	00'00
Exterior de París.	95'25

FABRA

Sociedad Nicolás Company, Bosch y C.ª en liquidación
es *Aserradora Balear*

Se convoca á los señores copartícipes, para la Junta extraordinaria que se celebrará el lunes próximo 25 del corriente en el local de la misma, á las tres de la tarde, para acordar la liquidación definitiva de dicha Sociedad y venia en su caso del edificio, terreno y maquinaria, y demás anexos, por los precios y demás condiciones que la Comisión nombrada al efecto estime conveniente.

La Comisión Liquidadora.

La Industrial Balear

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en el artículo 16 de los Estatutos, se convoca á Junta general ordinaria, para el día 24 del mes corriente, á las doce de la mañana en el local de la Sociedad Barretil 15-1.º, al objeto indicado en el citado artículo.

Los señores que deseen asistir se servirán depositar sus títulos en las indicadas oficinas con 24 horas de anticipación á la señalada para la Junta.

Palma 6 Febrero de 1907.—El Presidente, Antonio Obrador.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, B. Parés.



Crear que un producto es bueno porque su autor lo diga, no basta; es preciso probarlo, regalando profusamente muestras...

LOECHES (La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de los catarros, herpes, soborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel...

Clases pasivas Se facilita a las mismas, dinero a un descuento mensual. Alquileres Botica con entresuelo, agua de fuente y terrado...

Solucion Benedicto DE GLICERO DE FOSFAT CAL CON CRESOL. Preparacion la mas racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros...

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías. Citrato de Magnesio granular efervescente San-Imol. Callicida del Doctor Ladiyonsin.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con decaimiento de fuerzas e impotencia. La Sulfurina Jimeno. EMULSION NADAL. Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos o hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

Leche Antiséptica El mejor preparado para blanquear, refrescar y hermosear el cutis. Preparado por J. PONS Y VILA. MARCA REGISTRADA.

Vapores Directos Línea de la América del Sur. Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el 19 de Febrero próximo. ARGENTINO. Línea de las Antillas.

HISTOGENO LLOPIS Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por FARMACÉUTICO.

CALLICIDA PIZA Extrae rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros empujados y de los líquidos en general.

Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius & Newille). Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.

UDO STEINBERG, ingeniero Barcelona Bruch, 56. Motores a gas. Máquinas a vapor. Kappel Engelhart. Venta exclusiva para las Baleares MATERIAL Y MAQUINARIA ELÉCTRICA Siemens--Schuckert. ZIG-ZAG Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas a 15 centimos. Estancos.

EXITO Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural. Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína. El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.

Nunca las cápsulas perruvinas Borell han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purgaciones) Gonorreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. 83 años de éxito creciente.

La Compañía Fabril Singer Concesionarios en España ANGOUR y C. Sucursal en la provincia de las islas Bale. Palma de Mallorca, Jaime II—4

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura. Máquinas SINGER para coser. Todos los modelos a ptas. 2'50 semanales. Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis.

Máquinas SINGER para coser. Todos los modelos a ptas. 2'50 semanales. Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHERES URINARIALES URETRITIS PROSTATITIS GISTITIS CATARROS DE LA VEJIGA. Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias...

LATOS ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia al instante. PASTILLAS DEL DR. ANDRÉS. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDRÉS...

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros Reunidos. Domicilio social, Madrid—C. de Olveaga n.º 1, Paseo d' Recoleta. Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas. PRIMAS Y RESERVAS PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencia.

Mediana de ragón Aguas y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás. Medalla de Oro—Paris 1900.

Callicida Lluich. Más callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio, 1 pta. De venta: Dolores Lasalle, San Nicolás, 3, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR. Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales. Precio del frasco, 3 pesetas. FER BAR MARCA BAR. Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas.